
 

Paroisse Saint-Luc 

 

Préparation de l’Assemblée synodale de Pentecôte 2022 (Etape 1) 

Rencontres « SYNODALITÉ » tenues en juin 2021 

Groupe de partage « Isle 2 » 

 

(Déclaration en ligne) 

 

 

Merci d'avoir rempli le formulaire Vers Pentecôte 2022 - 1ère étape 

Voici ce qui a été reçu. 

Modifier la réponse 

Vers Pentecôte 2022 - 1ère étape 

Les questions ci dessous suivent le canevas proposé dans le livret : 'pistes de 
réflexions et d'échanges' il vous prendra une dizaine de minutes et permettra que vos 
réflexions soient prises en compte 

Adresse e-mail * :  mavinz@wanadoo.fr 

Nom du référent de votre équipe (NOM de famille en majuscule suivi du prénom) * 

DE VINZELLES Marie-Anne 

 

Présentation rapide  

Pour permettre un bon dépouillement des réponses 

code postal suivi du Nom de votre commune * : 87000 LIMOGES 

Paroisse ou Mouvement (Nom) ou autre ..... * : Paroisse St Luc relais Ste Claire 

service pastoral si nécessaire : NOM 

participants de l'équipe : NOMBRE en chiffre * : 15 

participants : Age moyen en chiffre * : 60 

lien à l'Eglise catholique * Fort 

 

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSen8suP9Mm9WgR6p9NXPXNPBdwp2YPu03MccYUDbGCqzXBlTg/viewform?usp=mail_form_link
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSen8suP9Mm9WgR6p9NXPXNPBdwp2YPu03MccYUDbGCqzXBlTg/viewform?edit2=2_ABaOnucuP51qf92R-G33qLMEGuwa0js8NNrFy6I6Fy082bqLPDa66oeoKV6R8OC6iTzsN7c
mailto:mavinz@wanadoo.fr


'Réponses' au questionnaire et échanges 

ces réponses reprennent le détail donné dans le livret ;  

 

1. Dans notre groupe, nos engagements en Eglise, quelles sont nos 

préoccupations du moment, nos questions sans réponse … ? 

1a : préoccupations actuelles 

Aller vers les gens quelle que soit leurs croyances et vers ceux qui ne pratiquent pas 
Oser la relation Prendre en compte la solitude des gens. Nos communautés ne sont 
pas assez visibles rejoindre plus de familles par la catéchèse et l'éveil à la foi. 

1b : questions sans réponse 

Que souhaiteraient les gens « chrétiens » qui ne viennent plus ou pas ? Pourquoi ne 
viennent-ils plus ? Comment atteindre les personnes qui un jour ne viennent plus ? 
Quelles sont leurs raisons ? Problème des Ostensions : Que sont-elles ? Insister sur le 
côté missionnaire. Le culte des saints ? Qu’est-ce que ça représente ? Comment les 
jeunes générations vivent-elles cela ?  

_____________________________________________________________________ 

2. Qu’est-ce qui nous réjouit dans nos vies, dans notre monde 

d’aujourd’hui, dans notre Eglise diocésaine ? 

2a : CE QUI ME REJOUIT ...dans ma vie * 

Joie de la rencontre avec l’autre, nous sommes des êtres de relation Joie de donner 
un sens à ce qu’on vit Joie de la confiance (donnée et reçue), du partage Joie 
familiales, joie des grands parents qui transmettent qui enrichissent qui permettent 
de grandir Joies amicales, moments conviviaux Joie d’être dans la nature et de pouvoir 
contempler l'oeuvre de Dieu  

2b : ... mon entourage ; * 

joie de voir des hommes et des femmes rejoindre les mouvements et services d'église 
et qui étaient jusque-là éloignés de notre Eglise.  

2c : ...dans ma foi * 

Découvrir l’amour de Dieu est une source de joie. Joie de l’engagement auprès de 
Jésus, joie d’être disciple Joie d’accompagner des personnes en phase terminale 
(Jésus je t’aime, Jésus tu m’aimes) Accompagner des gens qui me font grandir et que 
je fais grandir Partager avec les autres Joie d’être appelé et joie d’être appelante Joie 
de prier ensemble. Joie lorsque l’Esprit saint nous donne la grâce d’aimer des 



personnes « non aimables » Certitude de la foi, source de joie. Joie de Dieu qui rejaillit 
sur nous. Joie d’être veilleur (dehors et dedans) Joie évangélique intérieure Joie de la 
rencontre avec l’autre, nous sommes des êtres de relation Joie de donner un sens à 
ce qu’on vit Joie de la confiance (donnée et reçue), du partage. Si des gens se posent 
des questions : où trouver des réponses ? Et notre paroisse Saint Luc, comment fait-
elle mission ? Comment nous adressons-nous aux paroissiens, aux gens du quartier ? 
Joie d'annoncer la bonne nouvelle de l'évangile aux enfants  

2d : ....dans la vie de ma communauté 

Joie d’être à la messe ensemble. Joie d’assister à nos belles célébrations Joie de la 
participation de Céléjeunes. Nous sommes une paroisse qui communique. Il y a une 
cohésion entre les relais, une fraternité. Joie d'être dans une communauté ouverte et 
appelante.  

2e : ....dans la vie de mon diocèse 

Participer aux temps forts diocésains, joie d'être une communauté vivante. 

2f : ....dans l'Eglise * 

l'Espérance et le Foi, la bienveillance retrouvée 

2g : Ce qui me semble à valoriser, encourager, développer * 

le dialogue  

_____________________________________________________________________ 

3. En quoi sommes-nous disciples missionnaires ? Quels sont nos freins 

personnels et collectifs 

3a : 'Disciples-missionnaires' : quel sens donnons-nous à ce terme ? * 

Etre missionnaire ? Peut-être dire ses doutes, ce qu’on ne sait pas. Savoir écouter les 
interrogations des gens. Chercher des manières astucieuses de savoir rencontrer les 
gens. Paroisse ou diocèse : savoir « écouter » Place et rôle des grands parents dans le 
parcours de foi, dans le contact avec l’église.  

3b: En quoi sommes-nous déjà 'Disciples missionnaires ? * 

Tout simplement par notre façon d'être avec les autres. Savoir écouter les gens qui 
ne pensent pas comme nous. Avant de faire passer un message, écouter pour 
répondre aux besoins spirituels. Avoir une mentalité d’appelant.  

3c : Freins personnels et collectifs ? * 

Nous sommes entourés de grands immeubles : que faisons-nous pour rejoindre ceux 
qui ne viennent pas ou qui ne viennent plus (problème du Covid). Quoi inventer ? 



Comment rencontrer des gens « hors assemblée » : marches ? repas ? Nécessité 
d’inventer des choses. Proposer du convivial. Rester simple et ouvert. Repas partagé 
après la messe ? Réunions organisées dans des lieux « non cathos » pour que viennent 
des gens non chrétiens. 

_____________________________________________________________________ 

4. Quels sont les défis que doit relever notre Eglise diocésaine pour 

devenir davantage une « Eglise en sortie », une Eglise missionnaire ? 

4a : Défis personnels à relever ... * 

Il faudrait « oser ». Oser la relation Respecter la religion de l’autre. Accueillir l’autre. 
Aller vers les gens quelle que soit leurs croyances.  

4b : Défis à relever pour notre communauté * 

Si des gens se posent des questions : où trouver des réponses ? Et notre paroisse Saint 
Luc, comment fait-elle mission ? Comment nous adressons-nous aux paroissiens, aux 
gens du quartier ? Etablir des relations interreligieuses. Evoquer ce qui entoure le 
mariage, la mort dans les différentes religions. Il faut trouver des astuces : Exemple 
de l’église des Saints Anges qui a organisé une réunion sur la Création avec un 
astronome et le curé. Il y avait une dimension profane et missionnaire ! Si des gens se 
posent des questions : où trouver des réponses ? Et notre paroisse Saint Luc, 
comment fait-elle mission ? Comment nous adressons-nous aux paroissiens, aux gens 
du quartier ? Pour les visiteurs d’église : manque de documents. Comment rejoindre 
les gens ? Par l’art ? Sommes-nous accueillants entre nous ? Sommes-nous accueillis 
? Après le Covid : recommencer autrement ? 

4c : Défis à relever pour notre Eglise en Limousin 

Une inquiétude : sur la ville de Limoges on assiste au retour des ornements, des 
chasubles. Il y a une différence de situation pour les filles et les garçons, ce qui est 
choquant. Est-ce pour se réaffirmer ? Etre plus visible ? Nous avons évoqué les prêtres 
ouvriers et la Mission de France. Dans les paroisses, l’orientation est donnée par le 
curé. Peut-être faudrait-il mener une réflexion sur les paroisses. 

4d : Défis à relever pour l'Eglise aujourd'hui.. 

Nous sommes une Eglise aux multiples visages avec parfois des façons différentes 
d’exprimer sa foi, comment faire communauté, tout en respectant les individualités 
et nos diversités. Faire de nos différences une richesse. Ecart entre le langage de la 
foi dans l’Eglise et ce que peuvent « entendre » les gens qui n’ont pas la « culture » 
Ex : CONSUBSTENTIEL DANS LE CREDO. Utilisation fréquente du latin 
incompréhensible pour la plupart. A quoi pensent les responsables !!!! Manque 
d’attention de leur part. Equilibre à trouver dans l’utilisation des médias, veiller au 



bon usage d’Internet et des moyens de communication « modernes » qui nous 
sollicitent beaucoup !  

4e : Ce qui serait à changer, clarifier, valoriser ? * 

Rejoindre les « périphéries », tous ceux qui ont laissé de côté l’Eglise, par manque de 
temps et pas forcément par manque de foi. Revenir à l'essentiel de notre foi , ne pas 
se laisser envahir par le décorum et rester simple. 

Remarques complémentaires : / 

___________________________ 

 


